

BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN



Fraktion B90 Die Grünen im Bezirksausschuss 17

Antrag für die Sitzung des Bezirksausschusses Obergiesing-Fasangarten am 12.9.2017

Messung der Luftqualität im Stadtbezirk Obergiesing-Fasangarten

1. Das Referat für Gesundheit und Umwelt wird aufgefordert im Bereich des Stadtbezirk 17 mindestens zwei Messstellen (z.B. am Mittleren Ring und im Bereich der Telapost) zur Messung der Luftqualität aufzustellen und aus dem vom Stadtrat Ende Juli 2017 beschlossenen Budget zu finanzieren.
2. Die Situierung der Messstellen wird mit dem Bezirksausschuss abgestimmt.
3. Die Messergebnisse werden dem BA 17 und der Öffentlichkeit regelmäßig online zur Verfügung gestellt.

Begründung:

Die jüngst veröffentlichten Berechnungen zur Luftqualität im Münchner Hauptstrassennetz haben gezeigt, dass auch im Bereich des Stadtbezirks Obergiesing-Fasangarten Überschreitungen bis zum doppelten der geltenden Grenzwerte insbesondere für die Stickoxide zu beobachten sind. Die Gerichte haben inzwischen mehrfach gefordert, dass die Grenzwerte durch geeignete Maßnahmen einzuhalten sind. Da es im Bereich des Stadtbezirks 17 derzeit keine amtliche Messstelle des Freistaates Bayern (Landesamt für Umwelt) gibt und von daher die Wirksamkeit der voraussichtlich ohnehin nicht ausreichenden Maßnahmen aus dem „Diesel-Gipfel“ Anfang August nicht überprüft werden können, ist es zwingend erforderlich mindestens zwei der 20 vom Stadtrat beschlossenen und finanzierten zusätzlichen Messstellen in unserem Stadtviertel zu errichten.

Um die betroffenen Anwohnerinnen und Anwohner zeitnah auf dem laufenden zu halten sind die Messergebnisse regelmäßig online zu veröffentlichen.

Fraktion DIE GRÜNEN im BA 17